

SAINT-DIÉ-DES-VOSGES > Géographie

Le Fig nourrit la réflexion

« La France demain », ce sera le thème du FIG en 2018. « Nous avons décidé d'inviter un groupe de pays, la Scandinavie, et j'ai demandé qu'on y ajoute l'Islande » a dévoilé le maire de Saint-Dié.

Aux quatre coins de la cité déodatienne, trois jours durant, petits et grands ont volontiers posé devant (voire sur) des animaux en métal. Girafe, rhinocéros, lion, crocodile ou éléphant venus de Lyon rappelaient l'Afrique du Sud, pays invité de cette 28^e édition du Festival international de géographie. Mais la thématique de cette année, « Territoires humains, mondes animaux », amenait le public à réfléchir sur le rapport entre les deux. Une ambition affichée des organisateurs du festival. Et notamment de Gilles Fumey, président de l'Association pour le développement du Fig, qui a animé une rencontre littéraire avec Brigitte Gothière, cofondatrice et porte-parole de l'association de protection animale L214. « Depuis quelques années, on observe un dégoût face à l'élevage industriel. C'est un mouvement plutôt porté par des jeunes, sur les réseaux sociaux », explique le profes-



Des fauves en métal et des marionnettes géantes. Dépaysement assuré. Photo Victor SALVADOR

seur d'université qui observe que 50 % de ses élèves en master alimentation sont végétariens.

Le mouvement vegan s'est lui aussi invité au festival à travers des conférences et des ouvrages. « Des discussions, sans provocation. Nous avons dépassé ce stade de la violence qui aurait sans doute pu se produire il y a quelques années. Nous sommes dans une phase de dialogue. »

Au Salon du livre, les auteurs et éditeurs d'ouvrages sur les animaux connaissent un grand succès. Jean-Baptiste de Panafieu re-

connait volontiers qu'ils sont sa « source d'inspiration. J'aime raconter leur vie, leurs origines, comprendre d'où viennent les merveilles que l'on observe, comme la trompe d'un éléphant. » S'il régale les plus jeunes à travers des ouvrages à la fois poétiques et scientifiques (il est biologiste de formation), il attire aussi les adultes. Lesquels étaient nombreux à espérer une réponse à la question : « L'homme est-il un animal comme les autres ? », thème de sa conférence.

Émilie MARIN-BISILLIAT